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配合祖國所需 貢獻香港所長
會發改委文化部官員 談配合「十三五」「一帶一路」機遇

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）國家主席習近平前日
在會見到京述職的香港特首梁振英時明確指出，香港特
區在落實「一國兩制」過程中出現了新情況，強調中央
實踐「一國兩制」，須全面準確，確保「一國兩制」在
香港執行時「不走樣、不變形」。有法律界人士認為，
「一國兩制」在港執行逾15年，積累了豐富的經驗，但
香港少數的反對派政客，聯同外國勢力裡應外合，不斷
製造事端，企圖拖垮特區施政，破壞香港穩定，令「一
國兩制」走樣變形。他呼籲市民必須提高警惕，同時抓
緊國家發展新機遇，拒絕讓反對派牽着鼻子走、把精力
浪費在內耗中，否則將後悔莫及。

反對派騎劫立法與政府為敵
香港中小型律師行協會副會長黃國恩表示，香港自
1997年回歸祖國至今18載，由於「一國兩制」是全新的
事物，國際上沒有先例可循，在實踐過程中，一直是
「摸着石頭過河」，在實踐中累積了很多實際的經驗，
不斷改進、不斷完善。但在這個過程中，有些人的心尚
未「回歸」，極少數人的心仍緬懷過去的殖民統治，抗

拒中央政府的管治。
黃國恩指出，在「一國兩制」下，香港實行「港人治

港」、高度自治，是國家給予香港的一個很好的制度，
讓特區自行處理自治範圍內的事務，香港可以繼續實行
資本主義制度，發展經濟，「五十年不變」。可惜反對
派卻利用「一國兩制」大做文章，只強調「兩制」，公
然忽視「一國」的存在，在立法方面處處與特區政府為
敵，凡事阻撓，為反對而反對，在議會上經常拉布。
「去年，反對派更搞出了個79天的『佔領行動』，令香
港元氣大傷，圖拖跨特區政府施政，一些激進反對派分
子，甚至發展出『港獨』思想，做出破壞香港穩定的行
為，近日甚至在立法會大樓外引爆土製炸彈，大家必須
高度警惕。」

事件皆由美「返亞」後出現
黃國恩認為，連串事件，都是在美國近年高調聲稱

「重返亞洲」後出現。特別是「佔中」事件，令人感到
若「佔領者」背後沒有龐大的資源，根本不可能有這麼
多的人力、物力，維持70多天的「佔領」，而近日更爆

出反對派立法會議員收受壹傳
媒集團前主席黎智英的「政治
黑金」醜聞，而黎的資金來源
亦十分可疑。他表示，種種跡
象顯示，香港現時的亂象，極
可能有外國勢力參與，加上反
對派政客配合，實行裡應外
合，企圖使「一國兩制」在落
實過程中走樣變形，這樣的情
況發展下去，對香港極為不
利。
黃國恩表示，在這樣的情況下，習近平主席重申中央

貫徹「一國兩制」方針，堅定不移，同時要求確保「一
國兩制」在香港的實踐，不走樣，不變形，實屬好事。
因為，國家日漸強大，在世界經濟發展中的角色舉足輕
重，近年提倡「一帶一路」政策，更是重中之重。香港
作為國家的一部分，作為實施「一國兩制」的特區，如
果能好好配合國家的政策，以香港的特殊地位，必定會
得到很好的發展機遇，這也是國家對香港的期望。黃國
恩認為，香港的特殊地位，是其他內地城市及世界上其
他國家地區所羨慕的，希望香港人不要讓反對派牽着鼻
子走，把精力浪費在內耗中。

各界：中央表明立場拒搞事者禍港

黃國恩：拉布「港獨」損「一國兩制」落實

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）國家主席習近平日前
會見到北京述職的特首梁振英時，明確提出中央政府貫
徹「一國兩制」方針有兩點堅持，一是堅定不移，不會
變、不動搖；二是全面準確，確保「一國兩制」在香港
的實踐不走樣、不變形，始終沿着正確方向前進。香港
社會各界人士昨日認為，反對派政客過去不斷歪曲「一
國兩制」及香港基本法的條文，誤導市民之餘，更助長
「港獨」歪風，故習主席表明中央的立場，杜絕搞事分
子借機作出禍港行為，並提醒港人應該抓緊機遇，推動
經濟社會向前發展。

蔡毅冀港人隨基本法「走正路」
港區全國人大代表蔡毅昨日接受本報訪問時認為，習

主席的講法非常正面，宣示了中央的一貫立場，意思是
希望港人能在「一國兩制」下，跟隨香港基本法的框架
「走正路」，做好自己的本分。他指出，近年香港社會
出現很多政治問題，如「佔領」行動、「港獨」主張
等，習主席表達明確立場，有關言論相當重要，帶有警
示和提醒的作用。他呼籲港人應該作出詳細的檢討。

何俊賢：顯中央堅定 予港人信心
民建聯立法會議員何俊賢認為，習主席強調「堅持確
保『一國兩制』在香港的實踐不走樣、不變形」，主要
是基於反對派不斷詆毀中央及特區政府未有做好「兩
制」，但實際是反對派不停提出違反香港基本法的言

論，公然挑戰「一國」，又縱容「港獨」言論及行為，
甚至勾結外國勢力，企圖引狼入室，破壞「一國」，批
評反對派賊喊捉賊，誤導市民。他續指，反對派肆無忌
憚，在立法會內拉布、鼓吹「佔領」，故習主席強調堅
持確保「一國兩制」不走樣、不變形，以此顯示中央的
堅定立場，給予港人信心。

王國興：冀港人團結穩政府施政
工聯會立法會議員王國興強調，習主席的言論非常清

晰，且有明確的針對性，亦顯示出他對香港的局勢非常
了解。他說，近年有人企圖搞「港獨」，宣傳極端政治
主張，因此習主席藉此提醒甚至警醒港人，必須堅持
「一國兩制」。他又認為，習主席也希望港人可「自我

珍重」、「自我爭氣」、「自我警醒」，在「 一國兩
制」下繼續發展，大家團結一致，穩定特區政府的施
政，同時須杜絕存心「搞事」分子進行禍港行為，避免
香港走上歪路。

林大輝：落實「一國兩制」堅定不移
工業界（第二）立法會議員林大輝表示，香港回歸至
今已經有18年，中央一直以來在落實「一國兩制」、
「港人治港」方面確實下了不少功夫，大家有目共睹，
絕對不會感到有任何改變。他認為，由於「一國兩制」
的構思是一項全新的事物，全世界均沒有先例可援，在
推動的過程中，出現偏差在所難免，但只要中央態度清
晰，目標一致的話，必定可以重回正軌。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）國
家主席習近平日前提到，香港落實
「一國兩制」的過程中，近年來出
現一些新情況並提出「一國兩制」
的實踐要全面準確，應確保「一國
兩制」在香港執行不走樣，不變
形。全國政協委員、全國港澳研究
會副會長劉兆佳昨日認為，近年香
港及國際社會均有一些「聲音」，
指中央政府干預香港事務、不尊重
「一國兩制」及香港基本法等，故
此中央領導人決定重申立場，表明
中央將堅守「一國兩制」及香港基
本法的方針，不會改變。
劉兆佳昨日接受傳媒訪問時表

示，近年香港及國際社會都有一些
聲音，指中央干預香港事務、剝削
香港享有的高度自治，及中央不尊
重「一國兩制」和香港基本法等，
因此若要繼續實施「一國兩制」，
中央必須表明立場，而習主席的講
話，主要向外界表明中央的立場，
重申中央將堅守「一國兩制」及香
港基本法不變。

反對派屢挑戰基本法損互信
他又指出，習主席要求特首梁振

英準確落實「一國兩制」及香港基
本法，顯示中央對香港過去執行
「一國兩制」及香港基本法的情況
不太滿意，特別是反對派人士不斷
挑戰香港基本法，與中央的理解出
現截然不同的情況，例如全國人大
常委會「8．31」的決定得不到落
實、香港基本法第二十三條尚未完
成立法工作等。
對於梁振英述職的場地佈置有

變，劉兆佳認為中央欲釐清「領導
與被領導」的關係，行使對特首的考核權、
監督權及指導權。他估計，中央下一步會把
任命特區政府主要官員的程序規範化，包括
考核被委任者是否有國家觀念，及積極執行
中央擁有的權力。

梁振英昨早與國家發改委官員會
面，出席的國家發改委官員包

括國家發改委副主任何立峰、國家
發改委西部司巡視員歐曉理、國家
發改委規劃司副司長岳修虎、國家
發改委經貿司副司長朱英娟及國家
發改委國際司副司長李雪東。出席
的香港特區官員包括行政長官辦公
室主任邱騰華、政府新聞處處長聶
德權、行政長官私人秘書陳嘉信、
行政長官高級特別助理陳建平、助
理處長（傳媒）黎日正及駐京辦主
任傅小慧。

何立峰：會面時間短內容豐
何立峰在會見中表示，在會談未

開始時已跟梁振英交流，「雖然時
間短，但內容很豐富，當中涉及了
很多重大的事情。」他又指，早前
的五中全面提出了關於「十三五」
規劃的建議，期望香港能抓住「十
三五」規劃機遇，謀劃香港與內地
發展的對接。
梁振英感謝何立峰及其他國家發改
委官員於百忙中抽空會見他及同行的
特區政府官員。他表示，最近這一段
時間，國家正在高速發展，香港也願
意參與其中、貢獻力量。他指出，今
次拜會國家發改委主要是談「十三
五」規劃、「一帶一路」，香港怎樣
可以配合國家這兩個大策略，貢獻香
港所長。他透露，與發改委的官員花
了接近兩小時，討論「一帶一路」和
「十三五」規劃下，香港如何配合國

家的大策略，令香港的發展更有動
力。

梁：獻所長亦向外「取長」
梁振英提及，他日前向國家總理李

克強述職時，李總理提出了一些要
求，「香港要好好謀劃發展未來，與
國家的發展對接，做好（香港的）定
位；然後很精闢的提了兩句話、八個
大字：香港在做謀劃的時候應要考慮
到『國家所需、香港所長』。」
他對此表示，李克強總理這兩句精

闢的說話當中，畫龍點睛的一個字就
是長，香港所長就是香港可以貢獻力
量的地方，讓國家能夠更好發展，並
且香港也能從中獲得持續發展的動
力。他又認為，香港所長並不一定代
表香港所「有」，「有一些香港沒有
的，香港可以引進來，或者如果外面
有機會，香港也可與一些內地企業、
機構一起走出去。」
梁振英拜會國家發改委後，緊接再

與國家文化部官員會面，磋商香港如
何可與國家一起發展創意產業。
他於昨晚返抵香港，結束今次北京

年度述職的工作行程。在機場被記者
問及上午與發改委官員見面時，稱呼
對方官員為「同志」，梁振英澄清，
是稱呼對方為官員「同事」。他表
示，已非第一次這樣說，有一次在上
海開會的時候已說過，因為香港與內
地的所有官員都是為國家發展和民族
復興共同努力，因此是「官員同
事」。

香港文匯報訊（記者 姚嘉華 北京報道）行政長官梁振英昨

日結束北京述職行程，晚上返抵本港。他在機場會見記者時形

容今次述職之行有成效，除了向國家領導人述職，昨日亦分別

與國家發改委及文化部官員會面。梁振英表示，與發改委官員

會面時，主要談及香港可如何配合國家的「十三五」規劃及

「一帶一路」，貢獻香港所長，同時令香港社會經濟發展繼續

有動力；至於與文化部長的會面，主要討論如何在創意產業更

好合作及交流。
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■行政長官梁振英（左）昨日在北京與國家發展和改革委員會主任徐紹史（右）會面，就雙方關注的議題交換意見。

■行政長官梁振英（右三）與國家發展和改革委員會副主任何立峰（左三）會面。 中通社圖片


